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Stadt Bad Doberan

Niederschrift
Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales, Kultur, 

Sport, Jugend, Senioren und Menschen mit Behinderung

Sitzungstermin: Montag, 18.10.2021
Sitzungsbeginn: 18:15 Uhr
Sitzungsende: 20:00 Uhr
Ort, Raum: Ratssaal, Severinstr. 6, 18209 Bad Doberan

Anwesend

Vorsitz
Torsten Schellin

Mitglieder
Toni Beyer
Nico Arndt
Carolin Lubetzki
Wolfgang Scheil
Hannes Roggelin
Dirk Vanhauer Vertretung für: Tim Schwanbeck
Magdalena Edner
Burkhard Scheffler

Verwaltungsmitarbeiter/innen
Kirstin Scharwies
Rüdiger Matthews
Jochen Arenz

Abwesend

Mitglieder
Tim Schwanbeck entschuldigt
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Tagesordnung
Öffentlicher Teil

1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der 
fristgemäßen Ladung sowie der Beschlussfähigkeit 

2. Bestätigung der Tagesordnung 
3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 

30.08.2021 
4. Einwohnerfragestunde 
5. Beschlussvorlagen 
5.1. Festlegung der Aufnahmekapazität für die Regionale 

Schule mit Grundschule Buchenberg in Trägerschaft der 
Stadt Bad Doberan 

BV/092/21

5.2. Festlegung der Aufnahmekapazität für die 
Regionale Schule am Kamp in Trägerschaft der Stadt 
Bad Doberan 

BV/093/21

5.3. Festlegung der Aufnahmekapazität für die 
Lessing-Grundschule in Trägerschaft der 
Stadt Bad Doberan 

BV/094/21

5.4. Verlängerung der Übertragung von Aufgaben der 
Gemeinde auf den Bürgermeister gemäß 
§§ 24, 27 KiföG MV 

BV/111/21

5.5. Zuschussvertrag über die Personalkosten der Stadt Bad 
Doberan an den Kornhaus e.V. mit Befristung bis zum 
31.12.2021 

BV/113/21

5.6. Zuschussvertrag über die Personalkosten der Stadt Bad 
Doberan an den 
Kornhaus e.V. vom 01.01.2022 bis zum 31.12.2022 

BV/114/21

6. Informationen der Verwaltung 
7. Anfragen und Anregungen 

Nichtöffentlicher Teil

8. Vermietung Kornhauscafé 
9. Anfragen und Anregungen 
10. Schließung der Sitzung 
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Protokoll
Öffentlicher Teil

1. Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der 
fristgemäßen Ladung sowie der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
fest. Es sind 9 Ausschussmitglieder anwesend. Somit ist die Beschlussfähigkeit 
gegeben.

Herr Roggelin vereidigt Herrn Dirk Vanhauer als neues Ausschussmitglied.

2. Bestätigung der Tagesordnung

Herr Arenz beantragt, die BV 111/21 in die Tagesordnung aufzunehmen.

Herr Roggelin beantragt die Aufnahme der BV 113/21 und 114/21 in die 
Tagesordnung.

Abstimmungsergebnis Anträge zur TO:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 0 0

Abstimmungsergebnis geänderte TO:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 0 0

3. Genehmigung der Niederschrift der Sitzung vom 
30.08.2021

Herr Scheffler bittet um Ergänzung bei TOP 7 Anfragen und Änderungen:

Der Sanitär-Container wird nicht auf dem Gelände der Buchenbergschule 
aufgestellt. In 2022 werden Fördermittel beantragt, um den Platz mit 
Sanitärkomplex / Mehrzweckgebäude neu herzurichten.

Beschluss:

Die Niederschrift wird mit Änderung gebilligt.



Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales, Kultur, Sport, Jugend, Senioren und Menschen mit 
Behinderung vom 18.10.2021 Seite: 6/9

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 0 0

4. Einwohnerfragestunde

Herr Rotscheidt möchte wissen, warum der Vertrag mit dem Kornhaus gekündigt 
wurde.
Herr Arenz antwortet, dass diese Entscheidung mit dem Kornhaus einvernehmlich 
getroffen wurde. 

5. Beschlussvorlagen

5.1. Festlegung der Aufnahmekapazität für die Regionale 
Schule mit Grundschule Buchenberg in Trägerschaft 
der Stadt Bad Doberan

BV/092/21

Herr Matthews erläutert, dass die Aufstellung in enger Abstimmung mit der 
Schulleitung beschlossen wurde.

Herr Scheffler ist der Meinung, dass die Kapazität in den Klassen zu hoch ist. Herr 
Matthews erwidert, dass die Auslastung der Klassen durch die Schulleitung 
bestimmt wurde, da nur sie den pädagogischen Blick dafür hat.

Herr Roggelin findet eine Klassenstärke von 26 Kindern auch zu hoch, 
insbesondere in den Containerräumen. 

Herr Matthews wird das Gespräch mit Herrn Beyer suchen. Die 
Aufnahmekapazitäten sollen gesenkt werden.

Beschluss:

Die Stadtvertretung beschließt eine Aufnahmekapazität der Regionalen Schule 
mit Grundschule Buchenberg von insgesamt 639 Schülerinnen und Schülern.

Abstimmungsergebnis, ob BV zur Kenntnis genommen wird:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
3 5 1

Abstimmungsergebnis, ob über BV abgestimmt wird:
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Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 3 1

Abstimmungsergebnis:
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
0 6 3

5.2. Festlegung der Aufnahmekapazität für die 
Regionale Schule am Kamp in Trägerschaft der Stadt 
Bad Doberan

BV/093/21

Herr Matthews informiert, dass auch für die Kamp-Schule die 
Aufnahmekapazitäten mit der Schulleiterin, Frau Lellwitz, abgestimmt wurden.

Beschluss:

Die Stadtvertretung beschließt eine Aufnahmekapazität der Regionalen Schule 
am Kamp von 438 Schülerinnen und Schülern.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
8 1 0

5.3. Festlegung der Aufnahmekapazität für die 
Lessing-Grundschule in Trägerschaft der 
Stadt Bad Doberan

BV/094/21

Beschluss:

Die Stadtvertretung beschließt eine Aufnahmekapazität der Lessing-Grundschule 
von 355 Schülerinnen und Schülern.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 0 0



Sitzung des Ausschusses für Bildung, Soziales, Kultur, Sport, Jugend, Senioren und Menschen mit 
Behinderung vom 18.10.2021 Seite: 8/9

5.4. Verlängerung der Übertragung von Aufgaben der 
Gemeinde auf den Bürgermeister gemäß 
§§ 24, 27 KiföG MV

BV/111/21

Beschluss:

Die Stadtvertreterversammlung verlängert die Übertragung der Wahrnehmung 
der Aufgaben der Gemeinde gemäß § 24 und § 27 KiföG MV für ein weiteres Jahr, 
bis zum 31.12.2022.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
9 0 0

5.5. Zuschussvertrag über die Personalkosten der Stadt 
Bad Doberan an den Kornhaus e.V. mit Befristung 
bis zum 31.12.2021

BV/113/21

Herr Roggelin bittet um Änderung des Zuschussvertrages im §1 Abs. 1 und Abs. 
3, §2 Abs. 5 und §8. 

Beschluss:

Die Stadtvertreterversammlung beschließt den bis zum 31.12.2021 befristeten 
Zuschussvertrag über die Personalkosten der Stadt Bad Doberan an den 
Kornhaus e.V.

Die Beschlussvorlage wird zur Kenntnis genommen.

5.6. Zuschussvertrag über die Personalkosten der Stadt 
Bad Doberan an den 
Kornhaus e.V. vom 01.01.2022 bis zum 31.12.2022

BV/114/21

Herr Arenz schlägt vor, die BV zur Kenntnis zu nehmen.

Beschluss:

Die Stadtvertreterversammlung beschließt den vom 01.01.2022 bis zum 
31.12.2022 befristeten Zuschussvertrag über die Personalkosten der Stadt Bad 
Doberan an den Kornhaus e.V. Voraussetzung ist der Beschluss des 
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Haushaltsplanes 2022/23.

Die Beschlussvorlage wird zur Kenntnis genommen.

6. Informationen der Verwaltung

Herr Arenz informiert, dass geprüft wird, die Ostseewohnpark GmbH aufgrund 
des fehlenden operativen Geschäfts mit der WIG mbH zu verschmelzen.

7. Anfragen und Anregungen

Herr Scheffler fragt, ob es eine Sondersitzung zum Haushalt gibt. Herr Arenz 
antwortet, dass im November die Ausschüsse zu diesem Thema tagen werden.

Herr Roggelin fragt nach dem Sachstand bezüglich der Buchenbergschule. Herr 
Arenz berichtet, dass die europaweite Ausschreibung erfolgt ist.

Herr Scheil fragt nach dem Stand bezüglich der defekten Beleuchtung der 
Seebrücke in Heiligendamm. Herr Arenz erläutert, dass die Stadt aufgrund einer 
Rechtstreitigkeit bzgl. der defekten Beleuchtung nicht tätig werden kann.

Herr Beyer fragt nach dem Stand der Örtlichkeit des Jugendclubs. Herr Arenz 
informiert, dass der Sitz des Jugendclubs weiterhin am Walkmüller Holz ist, aber 
in erster Linie „mobil“ gearbeitet wird. Wenn der Hort an der Lessingschule fertig 
ist, bekommt der Jugendclub dort zwei Räume. Frau Nickel wird eingeladen, wenn 
das neue Konzept steht.

Frau Edner fragt nach einer Abrechnung des Hüpfburgenparks auf der Rennbahn. 
Herr Arenz sagt eine Information über die abgerechneten Gelder zu, sobald die 
Abrechnung vorliegt.

Herr Schellin schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:27 Uhr.

Vorsitz: Schriftführung:

Torsten Schellin Kirstin Scharwies


	Tagesordnung
	Protokoll

